

narios de comunicaciones de Ultramar, llegados ultimamente á Barcelona, despues de haber recibido un premio de fidelidad á España, tuvieron que ser conducidos á las casas de socorro por estar desfallecidos de hambre.

El ministro de la gobernación Sr. Dato, contesta prometiendo averiguar el hecho y activar el expediente, para que resulten favorecidos.

El Sr. Villanueva consume el segundo turno de la interpelación del señor Dávila, relativa á la pastoral del obispo de Barcelona.

El orador se muestra conforme con que el Dr. Morgades recomienda el catalán á sus feligreses, pero se opone á aquellos párrafos de la pastoral que nada tienen que ver con las prácticas religiosas, sobre todo aquel en que se lamenta el prelado de Barcelona de que el idioma castellano se haya impuesto en Cataluña.

Dice que la pastoral no constituye un delito, pero sí una imprudencia temeraria y una falta de oportunidad, que puede servir para excitar las pasiones regionalistas.

Las bajas de los ingleses

Madrid 27 (6'45 t.)

Continúan recibiendo detalles del combate librado al norte del Río Tugela.

Según las últimas listas recibidas las pérdidas de los ingleses fueron 67 muertos, 578 heridos y 60 desaparecidos.

Estas listas todavía son incompletas.

Estas noticias demuestran que el ejército inglés continúa en situación nada favorable.

Infamias de los ingleses.

Ladysmith—El fracaso de Spionkop.

Madrid 27 (4'45 t.)

El periódico *Gaceta* *Cruz* de Berlin publica una carta de un comandante del ejército que antes fué oficial prusiano.

El autor de la carta denuncia los actos infamantes cometidos por los ingleses en el Africa del Sur, diciendo que son víctimas de ellos muchas mujeres que se hallan en los hospitales.

Otro periódico dice que la situación de Ladysmith es sumamente crítica.

Se reciben noticias confirmando la acción de Spionkop, resultando probado que Purriega abandonó la posesión.

La acción fué un verdadero fracaso para los ingleses.

Aunque la censura es muy rigurosa, sin permitir la circulación

de las noticias desfavorables, se deduce que el general Warren dejó en Spionkop una fuerte guarnición con orden que se mantuviese en ella á todo trance.

La guarnición huyó por la noche.

Nueva derrota. Mafeking libertado

Madrid 27 (6'45 t.)

Los periódicos alemanes de hoy publican un despacho de Pretoria dando cuenta de una nueva derrota sufrida por los ingleses.

Los boers se apoderaron de diez y siete cañones de las tropas británicas y el general Buller pudo salvarse porque se retiró inmediatamente con la gente que llevaba hacia Tugela.

En el ministerio de la Guerra inglés no se ha recibido confirmación de este nuevo desastre.

En Lorenzo Marqués circulaba ayer el rumor de que la plaza de Mafeking se hallaba libertada.

Por la ambigüedad del telegrama que trasmite la noticia y por no haberse recibido confirmación oficial alguna se duda de la veracidad de la misma.

El proceso contra los asuncionistas

Madrid 27 (6'45 t.)

Algunos periódicos franceses ocupándose de la cuestión de los asuncionistas manifiestan que esperaban que la nunciatura protestaría contra la sentencia dictada contra aquellos.

Por ahora la nunciatura se mantiene reservada.

El último combate.—Presentación

Madrid 27 (12 n.)

Nos telegrafian de Londres que el combate del miércoles último se limitó á Spionkop, sino que alcanzó á toda la línea del Río Tugela.

Las pérdidas de los ingleses fueron más considerables de lo que se cree.

El ministro de negocios extranjeros de Alemania ha recibido hoy al representante diplomático del Transvaal en Europa.

Embajada extraordinaria.—Viaje aplazado.

Madrid 27 (12 n.)

Se ignora cuando saldrá de Madrid la embajada extraordinaria portadora del Toisón de oro para el príncipe heredero de Alemania.

El viaje se ha aplazado hasta que la corte alemana cumpla el luto por el fallecimiento de la madre del emperador.

Balance

Madrid 27 (12' n.)

El balance verificado esta noche en el Banco de España arroja el resultado siguiente:

El oro no ha sufrido variación en la última semana.

La plata ha aumentado en pesetas 3.910,812.

Y los billetes han aumentado en 165.175 pesetas.

Declaraciones interesantes

Madrid 28 (12 m.)

Nos telegrafian de Berlin que el Doctor Asyys, representante del Transvaal en Europa, que se halla en aquella ciudad desde ayer, ha sido interrogado por un periodista, declarando que su viaje á Berlin no tiene carácter político.

Creo—ha añadido—que Inglaterra se verá obligada á restituir al Transvaal los terrenos usurpados, respetando á los colonos boers y reconociendo la independencia de éstos.

Fraudes en hacienda

Madrid 28 (12 m.)

El gobernador civil de Valencia ha descubierto, á consecuencia de las denuncias de los periódicos, un importantísimo fraude en el ramo de hacienda, relativo á la declaración de las partidas fallidas.

Ha podido averiguarse que se han robado al estado muchos miles de duros.

El asunto pondrá de relieve los escandalosos abusos cometidos por los funcionarios de hacienda.

Nuevo hallazgo de armas

Madrid 28 (2' m.)

El gobernador civil de Guipúzcoa telegrafía al gobierno diciendo que en un reconocimiento practicado por la guardia civil en la casa de un vecino de Placencia se han descubierto en un subterráneo cien mil cartuchos Remington, considerable cantidad de cápsulas vacías de los mismos, varias bayonetas y fusiles armados y sin armas.

Además se han encontrado dos sacos de correspondencia.

Continúan las pesquisas de las autoridades.

Se sabe que algunos de los complicados en estos hallazgos de armas son caracterizados cartelistas, habiendo huido á la frontera la mayor parte de ellos.

FAREJA

Madrid—BOLSIN—27 (11 n.)

Interior fin de mes abrió á 69'50

cierra á 69'50

EL PRACTICÓN—Tratado completo de cocina, ilustrado con 240 grabados, 14 edición, por Angel Muro, precio 5 ptas.—Librería de J. Pous—P. Cort, 14 y 16.